



SI PUEDES...

Mañana (D. m.), como buenos abulenses, haremos honor a la condición de católicos respondiendo con generosidad a la llamada que nos dirigen quienes están necesitados de auxilio y por esto debemos arrastrar de sí la actitud reservada y ejercitar la generosidad con nuestros hermanos de lejos, y haremos catolicidad expresando un sentimiento religioso que puja por salir de los corazones. No entendamos la generosidad mas que de un modo activo, abjurando de la fraseología redicha y estéril de acento negativo. Aunque seas pobre, cuando se quiere se da y ahora hace falta más que nunca la dádiva tuya. Es ruego, rúplica, nunca exigencia. Y a vosotros, ricos de este valle de lágrimas, que no os ciega tampoco el egoísmo, porque si es una miacua lo que se os pide, pensad en la «limosna» que abonais en salas de té, en restaurantes, en cines y lujosos salones de recreo. ¡Ay!, si se pudieran recoger las «migajas» que los Epulones modernos dejan pudrir en tantos centros de diversión, ¡qué tesoros más provechosos iban a crearse!

Al observar diariamente las habilidades de que se vale el mundo para manchar y perder la fe y sus errores, por derivación de ideas, viénesse a la mente la sugestiva voz admonitoria de los padres de la Iglesia que marcan en jalones ejemplares la conducta a seguir para aniquilar la irreligiosidad de este mundo civilizado. Porque aquí tenemos fe pero lamentable irreligiosidad, en pugna este hecho con el que ofrece el mundo converso más acendradamente puro. Pensemos en la fe que es la que sostiene a los pueblos. Si la perdemos o nos la quitan—hipótesis—nos va el alma: la salvación.

Pues si nos trasladásemos a las regiones misioneras, los ojos contemplarían alóntos millones de infieles que no tienen fe, expuestos en el azar pagano a la oscuridad espiritual más negra, y para curarlos de esta cerrazón espiritual solamente un hombre audaz e infatigable, el misionero, vela por evangelizar a cientos de personas; es el único que tiene poderes sagrados para restituirlos a la fe católica. Y a este religioso misionero, digno de loa y cúmulo de abnegaciones y vas a regatearle unas simples monedas, creyente abulense? Y sabiendo que tiene en sus manos la salvación espiritual de miles de semejantes ¿no vas a tener caridad con él?..

No aduzcas las privaciones propias, serás rico, pobre, sabio, ignorante, anciano, inútil, atribulado por la angustia; aun así puedes, sino en la medida económica, si con un arma eficaz: la oración.

Es preciso insistir porque este es un problema de fe que no debe cerrarse en la frecuente laxitud de otras cuestiones. Para que haya cosecha es menester la siembra y como la empresa misionera requiere colectas, se llama a vuestra caridad para que obre con esperanza de éxito. ¿Si no eres generoso con los misioneros, como vas a serlo con tus pobres o parientes?

Se te recuerde, católico abulense, el domingo, mañana—Día Misionero de la Propagación de la Fé—para que se te abra el corazón y des tu limosna. Cumplid todos con el deber de caridad para con los miles de almas que su yacen en la gentilidad. Encauza tus energías piadosas por los caminos serenos de la benéfica ayuda misionera, y con pequeños

LECTOR:

EN ESTA ÉPOCA, TU POSTRE FAVORITO DEBE SER LA UVA DE ALMERIA

esfuerzos en tiempos sucesivos se removerá, quebrándose, la enorme roca de la funesta y desgraciada pagasa.

Ten en cuenta el historial misionero de España, que descubrió un mundo para llevar a él la luz de la fé.

Hagamos honor hoy a nuestra tradición misionera. Por las almas redimidas que no conocen a Cristo ¡Una oración! ¡Una limosna!

Fernando García Ortega

Del Consejo Diocesano de los jóvenes de A. C.

Los nipones han hundido desde el 1.º de septiembre, cuatro cruceros, dos destructores, diez y ocho transportes y otras unidades

TOKIO, 22.—Un comunicado oficial dice:

«Desde el 1 de septiembre los aliados han perdido en el Pacífico las unidades siguientes: Cuatro cruceros, dos destructores, diez y ocho transportes, seis torpederos y numerosos mercantes. Además, han perdido 164 aviones. Buques averiados: Seis cruceros, seis destructores, 21 transportes, dos torpederos. Cuarenta y nueve aviones nipones han hecho «jibaku».—EFE.

TOKIO, 22.—El Cuartel General Imperial comunica:

«En la primera mitad de septiembre, las tropas japonesas acantonadas en la región de Salamúa y Lae iniciaron el acortamiento de su frente, después de asestar duros golpes al enemigo. Nuestras tropas efectuaron su reagrupamiento al norte de Lae en el curso de los primeros días del mes de octubre. Las pérdidas aliadas sobrepasan las 12.000 bajas, mientras que las nuestras no llegan a las 2.000. Desde el principio de este mes, las fuerzas japonesas luchan en la región de Madag con las formaciones enemigas, que han avanzado hasta la orilla derecha del curso superior del río Rmu».—EFE.

Una oración por los que aún no conocen a Cristo.

Mañana, 24 a las 5'30, Hora Santa en la Catedral.

LEYES Y OBRAS SOCIALES

Por José ROBLEDO CRISTOBAL.

Hay una razón práctica en lo social, ante la cual no se puede decidir, sobre todo cuando ésta se ajusta a la preocupación y modo de ser de un pueblo: porque si esto sucede significa para él que lo hace una falta de comprensión incomprensible.

Franco, en su discurso ante el Consejo Nacional, no ha querido justificar el régimen al enunciar las leyes y obras de carácter social en beneficio de la clase más baja; ha querido solamente poner de manifiesto el problema en su proporción gigantesca al hacer mención de ellas, para ir salvando del caos económico a toda esa multitud de las clases trabajadoras.

Porque todas las ambiciones del Nuevo Estado van encaminadas a la redención social. Es una preocupación profunda que gravita con el peso inmenso de un olvido secular. Ningún régimen, ningún sistema económico-social, tuvo este carácter deficitivo, de compensar por todos los medios las deficiencias que económicamente sufre el obrero: la ley eximente de pago de alquiler, luz y agua a los trabajadores en paro forzoso; la de subsidios a las familias de combatientes pobres; la del ins-

La batalla del Este y la Conferencia de Moscú Ayer decayó un tanto la actividad soviética en la Rusia meridional

La conferencia de Moscú vista desde Londres

La mayoría de los diarios londinenses consagran sus principales comentarios a la conferencia tripartita antes dicha. Las esperanzas puestas por los ingleses en esta reunión de los ministros de Negocios Extranjeros de las tres grandes potencias aliadas son muchas aunque no todas están justificadas, porque, como dice el «Times»: «Si bien esta Conferencia ha de ser el acontecimiento diplomático de mayor significación de todos los que han tenido lugar desde el comienzo de la guerra, no es menos cierto que, precisamente por su trascendental importancia, puede provocar el resurgimiento de problemas que, momentáneamente olvidados, levantarían una barrera infranqueable de obstáculos y dificultarían el acuerdo a que se quiere llegar por la vía más directa: la de las negociaciones personales entre los directores de la política extranjera de Gran Bretaña, Estados Unidos y Rusia.»

Se quiere creer en Londres que la visita conjunta a Moscú de Mr. Eden y Cordell Hull, posibilitará el establecimiento de un organismo consultivo tripartito que en última instancia decida el carácter de las resoluciones políticas y militares a que debe llegarse entre las potencias interesadas, si es que se aspira a continuar eficazmente la guerra contra Alemania. Los ingleses, aunque algo escépticos pese a la confianza que la Prensa británica, admira que la reunión de Moscú prometa los acontecimientos más favorables para el porvenir; mas tiérase posible creer que en la Conferencia todo se va a desarrollar a medida de los deseos de la Gran Bretaña? «Hay quien pueda garantizar que Rusia, que se resistió tenazmente a enviar sus delegados a Londres u otro punto que no fuese una capital soviética, no presentará determinados problemas territoriales que Inglaterra y los Estados Unidos no están dispuestos a tratar por ahora?»

Enorme confusionismo

El que no se conozca el programa de las conversaciones motiva que se espe-

que ampliamente acerca de su probable contenido. El mismo «Times» sostiene que las conversaciones tendrán, ante todo, un carácter eminentemente militar; entre los periódicos de provincias que defienden este mismo criterio destaca el «Yorkshire Post», quien tras recoger las afirmaciones de los círculos oficiales de Londres, se pregunta: «¿Es para tratar cuestiones eminentemente militares cual la gran estrategia que ha de seguirse en el futuro por los tres aliados, es preciso delegar en los secretarios de Relaciones Exteriores de éstos? No sería más acertado, y hasta más práctico y beneficioso, designar comisiones técnicas que pudiesen abordar el problema con una capacidad superior a la de cualquiera de los tres ministros que van a reunirse en la U. R. S. S.?»

La Conferencia de Moscú, pese a cuanto pretenden hacer creer algunos comentaristas, tiene un fondo político y es esencialmente política. De ahí se justifica el temor en algunas esferas inglesas, que no ven muy clara la situación ni el resultado de las conversaciones porque saben que los rusos enfocan la reorganización de Europa desde un punto de vista que Inglaterra y los Estados Unidos, por virtud de la alianza anglo-polaca la primera y por simpatía los segundos, no pueden ver con buenos ojos: pero es inútil perderse en cálculas mientras no se tenga siquiera una leve indicación de la naturaleza de los problemas que ha habido que ir a tratar a territorio soviético; y como en los comentarios de prensa, repletos de vaciedades y afirmaciones tan imprecisas que no afirman nada, no se indica la probable orientación de las conversaciones, no es posible por ahora vislumbrar qué probabilidades de éxito tiene esta conferencia por tanto tiempo anhelada y que ahora al comenzar no ha despertado el sentimiento de la autoconfianza que en buena lógica esperábase juzgando por los comentarios periodísticos de semanas atrás.

Sólo dos cosas

dicen desde la Gran Bretaña merecen destacarse: Que la Prensa en su conjunto se muestra muy reservada y que la opinión pública en general, excluidos los círculos laboristas de la extrema izquierda, no se siente tan satisfecha como podría hacerlo teniendo en cuenta que el contacto directo anglo-ruso-americano no ha llegado a producirse tras no pocos esfuerzos de la diplomacia de Londres.

Veremos si en días sucesivos se registran acontecimientos que descarguen la atmósfera de la gran tensión creada en Inglaterra a cuenta de esta conferencia.

Mirando a los campos rusos

Parece que, la «fiebre» soviética ha

24 DE OCTUBRE - DOMINGO

El Papa espera la colaboración de los Sacerdotes y Religiosos, las Religiosas, las Ramas todas de A. C. la C. M. D. E., las Obras Misionales Pontificias, el Pueblo Español.

desvirtuándola ante los ojos del pueblo, para poderle arrastrar al abismo de sus intereses particulares.

Estos y aquellos que a voces dicen la «tiranía» de nuestro Régimen necesitan asimilar las savias fecundas que el Nuevo Estado derrama sobre las clases humildes para elevar su nivel social y para redimirles de la esclavitud de la miseria, y ver si alguna vez en la Historia, pese a todas las promesas, se les ha dado igual.

Lo recaudado en España para las Misiones en 1942 (año de máxima recaudación) representa escasamente OCHO CÉNTIMOS por individuo.

Muchos no dan nada. Tú, católico ferviente, ¿te contentarás con OCHO CÉNTIMOS?

Sé generoso. «¡Dad y se os dará!»

Eden recibió por Stalin

WASHINGTON, 22.—Anthony Eden, ministro británico de Negocios Extranjeros, ha sido recibido anoche, en audiencia privada, por Stalin, según anunció el correspondiente yanqui en Moscú. Las sesiones de la conferencia tripartita—añade—prosiguen dentro del mayor secreto, hasta el punto de que la prensa rusa no publica ni una sola palabra sobre la existencia de tal reunión y de sus deliberaciones. El general soviético Golikov asiste a la conferencia como técnico militar, en unión del general norteamericano Deane y del inglés Imay. En Washington, el nuevo embajador soviético, Andrey Gromiko, ha pronunciado un discurso por radio, dirigido al pueblo norteamericano, en donde afirma su propósito de laborar por una y mejor colaboración entre Rusia, los Estados Unidos y la Gran Bretaña.—EFE.

Reunión de más de cuatro horas

LONDRES, 22.—La reunión del jueves de la conferencia tripartita de Moscú duró más de cuatro horas. Los tres ministros de Asuntos Exteriores estuvieron asesorados por sus respectivos séquito, incluso los representantes militares. Uno de los miembros del séquito de Cordell Hull declaró que éste se encontraba en «buena disposición» y muy satisfecho por el desarrollo de la conferencia. De acuerdo con la decisión anunciada, no será facilitada ninguna información sobre los debates hasta que haya terminado la conferencia.—EFE.

«A la Universidad cumple forjar al hombre, equilibrado en la vida, dotado de un sentido cristiano capaz de comportarse como tal entre sus semejantes, sin que la soberbia científica le coloque por encima del bien y del mal y le aparte de sus inexorables deberes para con Dios y para con la Patria.»

(Del discurso del jefe del Estado en la Ciudad Universitaria).

«Boletín Oficial de las Cortes Españolas» Publica el proyecto de ley sobre bases para la concesión por concurso de la explotación del Monopolio de Tabacos

Ha aparecido el número 22 del «Boletín Oficial de las Cortes Españolas», que publica los siguientes proyectos de ley y de designación de las ponencias que se indican para el estudio de los mismos.

Administración e Inspección del Impuesto de Transportes, de viajeros y mercancías por vías terrestres y fluviales, y de los impuestos complementarios de trans-

ción don Rafael García Valiño, don Agustín Muñoz Grandes y don Miguel Rodrigo Martín.

Modificación de la ley de 12 de julio de 1940, por la que se faculta a los ministros del Ejército, Marina y Aire para pasar a la escala complementaria o a la situación de reserva o de retirados a los generales, jefes, oficiales, suboficiales y asimilados en situación de actividad de los correspondientes Ejércitos. Ponencia, don Camilo Alonso Vega, don Eduardo González Gallarza y don Manuel Morúa Figueroa.

Condiciones de aptitud para el ascenso de generales, jefes, oficiales y asimilados del Ejército. Ponencia, don Rafael García Valiño, don Agustín Muñoz Grandes y don Miguel Rodrigo Martín.

Concesión de pensión extraordinaria a doña Teresa y doña Adelaida Alcover y García del Arsenal. Ponencia, don Camilo Alonso Vega, don Valentín Galarza Morante y don José María Zumalacárregui y Prast.

Concesión de pensión extraordinaria a favor de las hermanas doña María y doña Marta Meras y Macúa. Ponencia, don Camilo Alonso Vega, don Valentín Galarza Morante y don José María Zumalacárregui Prast.

Gratificaciones y asignaciones reglamentarias para el personal del Ejército. Ponencia, don Ra-

(Continúa en 4.ª página)

Campaña triguera 1943-1944

Causas diversas en los pasados años han influido en el aumento de la superficie destinada al cultivo de la cebada y la s'garroba a expensas de la superficie destinada al trigo. La consecuencia ha sido la disminución proporcional del trigo producido en la Península. Este al trigo importado, que acarrea un desequilibrio agrícola traducible en otro económico tanto mayor cuanto más nos alejemos de la autarquía triguera.

Estas consideraciones entre otras, han sido recogidas en el texto del Decreto del Ministerio de Agricultura del 30 de Septiembre pasado en el que, como consecuencia de las exigencias nacionales de trigo, y para cubrir las con mayor amplitud, se pretende mediante el estímulo económico del agricultor, el aumento de la producción triguera española.

En estos momentos en que la remetera está en el máximo auge debe el agricultor reflexionar detenidamente sobre los beneficios económicos que le supondrá un aumento del número de hectáreas destinadas al cultivo del trigo.

En primer lugar la fijación del cupo con que cada agricultor ha de contribuir al abastecimiento nacional, a diferencia de pasadas campañas, queda determinada «a priori»; con lo que sabe cada uno a que a tenerse y puede cubrir la contingencia de sus reservas particulares con solo aumentar la superficie destinada al cultivo, y prácticamente sin limitación alguna. En el caso de nuestra provincia el cupo asignado es el 60 por 100 del cupo entregado al Servicio Nacional del Trigo en el año 1939. Aún en su invariabilidad, admite el cupo forzoso en ciertos casos excepcionales tales como mala cosecha, pedricos y otras causas justificadas una elasticidad que atenúar en lo posible aquellos que resultarían excesivos.

Con este procedimiento de fijación del cupo «a priori» queda el agricultor exento de la dolorosa sorpresa de una aportación tan aglutada que merme, en algunos casos notablemente, la cantidad destinada a reservas particulares con el consiguiente trastorno de la economía de su explotación.

Debe el agricultor meditar además sobre la entrega voluntaria; el aumento de siembra de trigo le supone por ejemplo, un incremento tal de su cosecha que, después de haber entregado el cupo forzoso y haber cubierto con las reservas todas sus necesidades del referido cereal, le queda todavía una cierta cantidad excedente. En este caso puede libremente elegir entre aumentar el consumo de sus familiares y obreros pertenecientes a la explotación, o venderlo al Servicio Nacional del Trigo con una prima o sobrepeso de 140 pesetas por quintal métrico sobre el precio. Si a ello añadimos la bonificación de 50 a 75 pesetas, según los casos, por Q. n. en los cupos forzosos, hemos de reconocer que las condiciones expuestas aseguran el cultivo del trigo como altamente remunerador al dar el máximo de facilidades en todos los casos.

Un ejemplo numérico hará resaltar todavía más estas condiciones: Supongamos que un agricultor que en el año 1939 destinó al cultivo del trigo 10 Has. sigue cultivando durante la presente campaña la misma superficie; admitamos una producción media por Ha. de 7 Q. n.; su cosecha ascenderá a 70 Q. n. Evaluamos el cupo de entrega 1939 en el 70 por 100 de esta cosecha es decir en 49 Q. n. En la campaña 1943-44 se grava el agricultor con un 60 por 100 de esta aportación de 49 quintales métricos en concepto de cupo forzoso, es decir 30 Q. n. que pagados a 144 pesetas Q. n. (puesto que a más del precio base de 84 pesetas quintal métrico hay una bonificación que oscila entre 50 y 75 pesetas en quintal métrico según los casos y

que nosotros suponemos de 65 pesetas Q. n.) supone 4.320 pesetas. Por tanto le quedan 40 Q. n. para cubrir sus necesidades de reserva y siembra. Consideramos dedicados a la explotación una familia normal y un obrero fijo y los eventuales de una explotación corriente de un par de mulas (70 obradas) que retenga de consumo y siembra 22 Q. n. con lo cual el excedente de libre disposición supondrá 18 Q. n. que vendidos a 224 pesetas Q. n. (puesto que a más del precio base hay que contar con la prima de 140 pesetas más para las entregas voluntarias) importará 4.032 pesetas.

Según estos cálculos el importe total del trigo vendido en cupo forzoso y voluntariamente asciende a 8.352 pesetas y por tanto el precio medio total por Q. n. vendido será 174 pesetas o lo que es lo mismo 75,20 pesetas la fanega. La diferencia sobre el precio base será 90 pesetas Q. n. o sea 38,90 pesetas en fanegas.

Comparemos los resultados obtenidos con los que se desprenden de la hipótesis de que el agricultor considerado aumente en la actual campaña la superficie desde 10 hasta 12 Has. Su cosecha será de 84 Q. n., el cupo forzoso será 30 Q. n. (el 60 por 100 de lo entregado en el año 1939) que vendidos al Servicio Nacional del Trigo a 144 pesetas Q. n. (precio base de 84 pesetas Q. n. más bonificación de 60 pesetas Q. n.) supondrán 4.320 pesetas. Le quedan entonces 54 Q. n. de los cuales quita 22 Q. n. de reserva de consumo y siembra con lo que restan 32 Q. n. que pagados a 224 pesetas Q. n. son 7.168 pesetas. El importe total del trigo vendido en este caso será 11.488 pesetas y el precio medio por Q. n. 185,30 pesetas es decir 80,05 pesetas por fanega. La diferencia sobre el precio base será 101,30 pesetas Q. n. o sea 43,80 pesetas en fanegas.

Comparando los datos vemos que el precio medio por Q. n. en el primer caso es de 174 pesetas y en el segundo de 185,30 es decir una diferencia en más de 11,30 pesetas en Q. n. por dedicar 2 Has. más al cultivo del trigo.

Vemos así que cualquier aumento en la superficie cultivada de trigo supone un incremento de la producción que redundará de modo inmediato en el exclusivo beneficio del agricultor puesto que, como ya antes se dijo el cupo de entrega forzoso se ha fijado previamente y dicho aumento de superficie es facultad discrecional del labrador.

Por todo lo expuesto es presumible que el hombre del campo a la vista de las conclusiones económicas que en cualquier caso se deducen de los datos antes consignados se decida por el aumento de la superficie dedicada al cultivo del trigo con el consiguiente beneficio particular y el general de la Nación.

Jefatura Agronómica de Avila.

Ejército del Aire

1.ª Región Aérea

Aprovechamiento de pastos del Aeródromo de Delta (Casavieja)

De orden de la Superioridad, se saca a concurso el aprovechamiento de los pastos del referido Aeródromo con arreglo a las condiciones de manifiesto en la Jefatura del Aeródromo de Avila.

Las proposiciones se admitirán hasta el 31 del corriente por el comandante jefe de las Fuerzas Aéreas de Avila en el Aeródromo de esta Ciudad, siendo de cuenta del adjudicatario el pago del presente anuncio.

Motores Transformadores
DESCUENTOS
Elu-Maquinaria Eléctrica S. L.
Teléfono 23.—DURANGO

Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Ciencias y en Filosofía y Letras

Distrito Universitario de
Salamanca

Son varios los Centros de Enseñanza de diversas poblaciones de España que acuden a este Colegio Oficial en suplica de un Licenciado para profesor del Centro en Cuestión, y siendo un verdadero desecho de la Junta de Gobierno el favorecer en todo lo posible a todos los colegiados hace público el deseo de la misma que aquel Licenciado que por diversas causas le convenga desempeñar algunas de las plazas antes dichas, lo manifieste en la Secretaría de este Colegio, para ponerle en comunicación con el Centro de Enseñanza solicitante.

El decanato del Colegio advierte a los señores colegiados:

1.º Que todos los que sean profesores de Colegios legalmente reconocidos tienen la obligación de presentar en la Secretaría del Colegio antes del 31 del corriente la «Declaración Jurada» correspondiente.

2.º Que asimismo tiene que presentar referida «Declaración Jurada» todos los señores colegiados que dirijan estudios de alumnos de Enseñanza privada. Estos tienen plazo para presentación de la misma hasta 31 de diciembre del año en curso.

Los Licenciados de esta provincia pueden recoger referidas declaraciones juradas en el domicilio de doña María Victoria Saez del Corral, Travesía de Santa Catalina, 1.

Instituto Nacional de Previsión

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de Septiembre dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de nueve y media a una y media.

Días de pago

Días 28: A todos aquellos obreros y empleados comprendidos en el sistema normal.

Subsidio Rama de Viudedad

Día 29: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho a la percepción del subsidio.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillips

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14

Teléfono 257

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.-S.

Jefatura Provincial

En virtud de órdenes de la superioridad queda abierta la admisión de nuevos afiliados en el Partido.

Todas aquellas personas que aspiren a ingresar en él, dirigirán una solicitud a esta Jefatura Provincial, acompañada de cuantos datos y documentos acrediten su identificación con los principios que informan el Movimiento Nacional, la que una vez recibida y previa la práctica de la necesaria información, será elevada con su propuesta correspondiente a la Secretaría General de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., para su resolución definitiva.

El jefe provincial del Movimiento, **Alejandro Alvarez López-Baños.**

Sección Femenina

Mensajes de la División Azul

La Sección Femenina de Falange hace saber a los familiares de los voluntarios de la División Azul Rafael Lázaro saluda a su madrina y al mismo tiempo la dice que le escriba con frecuencia.

Anastasio Galán Collado, está muy bien y contento, abraza a todos los suyos.

Felipe Juárez, está muy bien y contento, abraza a su esposa, hija, hermanos y amigos.

José Antonio Perea Sánchez, con la estafeta 25.592, se encuentra perfectamente y manda abrazos.

Sixto Berzosa López, se encuentra muy bien y contento manda muchos abrazos.

Felipe Juárez, manda fuertes abrazos a su esposa e hijos.

Frente de Juventudes

Sección Centros de Trabajo

Horario de invierno para las Tardes de Enseñanza, que comenzará a regir a partir de la semana próxima que empieza el lunes día 25, y sucesivas:

APRENDICES MAYORES

Lunes, día 25.—Primer grupo de la primera Centuria, a la misma hora y en el mismo local.

Jueves.—Primer grupo de la segunda Centuria, de cinco a seis de la tarde, en el Cuartel del Frente de Juventudes (Telares, 3).

Sábados.—Segundo grupo de la primera Centuria, de cinco y media a seis y media, en el Grupo Escolar (Plaza de Navillos, 3). Este grupo venía asistiendo los martes de seis y media a siete y media.

APRENDICES MENORES

Martes.—Primer grupo de la tercera Centuria, y primer grupo de la cuarta, de cinco a seis, en el Cuartel del Frente de Juventudes (Telares 3).

Miércoles.—Segundo grupo de la tercera Centuria, de cinco a seis, en el Grupo Escolar (Plaza de Navillos), en lugar de asistir los mismos días de siete a ocho como lo venían haciendo hasta ahora.

Lo que se pone en conocimiento de todos los aprendices y empresarios.

El jefe provincial de la Sección

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 22 de octubre de 1943.

Premiado con 25 pesetas el número 916.

Premiados con 2'50 los números 016; 116; 216; 316, 416, 516; 616; 716, 816

Sección religiosa

Día 10, Domingo XIX de Pentecostés.— Santos Rafael Arcángel, Evergisto, Félix, obr., Adauto, Jenaro, pbs., Séptimo, Fortunato, Aretas, mártires; Proclo, Maglorio, Bernardo, Calvo, obs.; Marín, ab.

La misa y oficio divino son del domingo XIX después de Pentecostés con rito semidoble y color verde.

Misas de hora

S. I. Catedral.—Misas rezadas a las siete y media, ocho, nueve, nueve y media; a las diez menos cuarto la coventual cantada.

Capilla de la Pía Unión «Charitas» (Fivasa 2)

La Santa Misa a las ocho. La Exposición del Santísimo a las cuatro de la tarde y la reserva a las seis.

Santuario de Ntra. Sra. de Sonsoles Misa rezada a las nueve de la mañana.

Santa Teresa de Jesús

Las Madres (San José).—Celebra su fiesta solemne a la Santa las Religiosas del Convento de San José (Las Madres). Por la mañana, a las nueve, Misa solemne. Por la tarde, a las cuatro y media, Exposición, Rosario, sermón, bendición y reserva.

San Pedro de Alcántara

San Antonio.—Se celebra solemne novena en honor de San Pedro de Alcántara. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, Corona Scráfica, preces de la novena, bendición y reserva.

Mes de Octubre

La Santa.—Durante el mes, todos los días a las ocho, misa rezada en el altar mayor. A las siete y media de la tarde, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos y reserva, finalizando con el himno a la Santa.

Nuestra Señora del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de Reverendos Padres Dominicos celebra solemnemente el mes del Rosario.

Por la mañana, a las seis y media, rezo de la primera parte del Rosario; a las nueve, rezo de la segunda parte. Por la tarde, a las seis, tercera parte del Rosario, con exposición solemne del Santísimo Sacramento lectura, meditación, bendición y reserva.

Día 25, Luner.—Santos Crisanto, Darío, Crispín, Crispiniano, Proto, Jenaro, dc., Teodosio, Lucio, Marcos, Pedro, mártires; Bonifacio paps; Gaudencio, Hlario, obs.

La misa y oficio divino son de los Santos Mártires Crisanto y Darío con rito simple y color encarnado.

Cultos

En San Antonio continúa la novena a San Pedro de Alcántara. En La Santa y Santo Tomás continúa el ejercicio del mes de octubre.

Cultura religiosa

¿Cuántos años tiene el mundo?

IV. ¿Será la edad del mundo un millón de siglos?—¡Qué lo sabe! M. Poissón, partiendo de que tuviera al principio la tierra tres mil grados de calor deduce que deben haber transcurrido un millón de siglos desde su principio hasta la fecha actual. Pero si suponemos que su temperatura máxima fué de mil quinientos grados—los cuales son en verdad suficientes para derretir las rocas— aún así habrían transcurrido veintiseis millones de años.

Ved, en resumen, lo que nos contestan los sabios ante esta sencilla pregunta: ¿Cuántos años tiene el mundo? Unos dicen que el mundo tiene ya de existencia ¡un millón de siglos!; otros dicen que ¡27 millones de años!... Cantidades en verdad pequeñas si las comparamos con la edad de Dios que es eterno; pero ¡inmensas si las comparamos con los alcances de nuestra imaginación y con los años de nuestra propia vida!.

«Debemos, no obstante todo lo dicho, tener en cuenta que estos no son más que cálculos aproximados, los cuales a su vez descansan sobre una hipótesis: la de la incandescencia primitiva del globo. Todo lo que se puede afirmar es que la tierra es muy antigua, y cuando se piensa en la multitud de fenómenos que en ella han tenido lugar, aun cuando no sea más que desde la aparición de la vida hasta nuestros días, no puede sorprender que se amontonen los millones de años para medir su edad. La astronomía nos había enseñado que las obras de Dios tienen la inmensidad en el espacio: la geología nos enseña que tienen la inmensidad en el tiempo y de este modo todas las ciencias contribuyen a la gloria del ser eterno cuya sabiduría e infinito poder nos revelan, (Molloy, Geología y revelación, página 69).

V. Comparemos esos siglos con la eternidad.—¡Qué asombro, h. m. nos causa el calcular la sucesión innumerable de días y de noches transcurridos desde el principio del mundo, esto es, desde hace millones y millones de años! ¡Y sin embargo, infinitamente mayor asombro debe causarnos el pensar en la eternidad que nos espera, la cual no tiene fin! Es, dice Santo Tomás, una continuación de tiempo siempre presente, o la medida de todo lo duradero: es un laberinto sin salida: es un mar sin fondo y sin orilla: es como un círculo cuyo centro dice siempre porque es inmutable, y cuya circunferencia dice nunca porque no tiene fin.

Imaginad mi años y tantos millares de millares de años cuantas son las gotas de agua existentes en el mar y los granos de arena que hay en el mundo y los átomos del aire y los momentos que han transcurrido desde la creación del mundo y los que pasarán hasta el fin de él... todo ello es nada comparado con la eternidad! En una palabra, la medida de la eternidad es siempre, mientras Dios fuere Dios. Pero no olvidéis que esa eternidad para nosotros ha de ser o de eternos gozos con los justos en el cielo o de eternos tormentos con los condenados en el infierno.

He aquí por donde la consideración de la edad del mundo nos viene a recordar el mejor empleo que de nuestros años hemos de hacer para evitarnos una eternidad desventurada. ¿Queréis saber cuál es?

NOTA.— Hemos de manifestar nuestra gratitud a los muchos lectores que se interesan por la mayor frecuencia de estos artículos, lamentando sus muchas interrupciones, a veces en el período álgido de los asuntos y les advertimos que la única causa de ello es la falta de espacio, tan reducido actualmente en EL DIARIO. Sin embargo, en su nombre nos atrevemos a rogar y esperar del señor director que se digne hacer alguna excepción de preferencia para estos artículos, ya que ellos constituyen a única «ocasión didáctica» de cultura religiosa, y son tan favorablemente acogidos por los lectores de EL DIARIO.

F. E.

Extravío de 7 vacas bravas, de varios pelos, dirigirse a su dueño. Cenaro Morínigo, en Cañizal. (Provincia de Zamora).

Los periodistas chinos cobrarán su sueldo en arroz

SHANGHAI.—Por determinación de la Sociedad china de Literatura y Artes de Chungking, los periodistas recibirán su sueldo en arroz. Los editores de los diarios pagarán, según la tarifa acordada, como mínimo una libra de arroz por cada cien palabras de redacción y dos libras por el derecho de exclusiva.—EFE.

Servir, acatar, intrigar La campaña de Italia y de Rusia

Ante los acontecimientos de rango universal y revolucionario que en su postura vigilante contempla desde hace tiempo nuestra generación han podido surgir perplejidades, que acaso se esclarezcan con las siguientes consideraciones:

En el comienzo de cada Revolución existe un dogmatismo inicial que cree posible alterar en brevísimo lapso de tiempo la conciencia y la manera de ser de los hombres. La ingenuidad de esta proposición hace que, si no se rectifica a tiempo, las Revoluciones devoren a sus propios hijos y hasta trunquen su fin esencial. Ante la leal actitud de los que pretenden de buena fe llevar al convencimiento de las gentes sus últimas razones y su fundamento dogmático se alza, para los que ostentan el Poder, una barrera sorda, contra la que no caben razonamientos.

Está constituida por todos aquellos que figen acatamiento a la revolución, por los que se incorporan sin verdadero entusiasmo a las tareas políticas acuciadas únicamente por el temor, la conveniencia o la astucia. La Revolución en esta fase de su existencia, se considera a sí misma victoriosa porque no percibe más que de un modo superficial la enemistad o la resistencia de las gentes.

La segunda etapa de la Revolución comienza cuando cree estar segura del acatamiento de los núcleos adversos. El panorama de la sociedad se presenta lo suficientemente claro para que se considere terminada la primera etapa de convencimiento y de ordenación de la doctrina.

Comienza el máximo error de todas las Revoluciones: la confianza. Considerando libre el campo, se dedica a una efectiva y práctica labor de reconstrucción y de realización de sus principios políticos. Es entonces cuando los resortes del mando se debilitan por no considerarse necesaria una ostentación del Poder. Es entonces cuando los que todavía pronuncian la palabra «acatar» se preparan verdaderamente para «atacar» al Estado.

Es conveniente que un régimen se dé siempre cuenta que el verbo «acatar» lo pronuncian únicamente aquellos que no conocen el significado de la palabra «servir». Que los que prestan su acatamiento no suelen aceptar la responsabilidad de los actos de gobierno que rebasan su personal participación en las tareas administrativas o su quehacer meramente técnico. Y hay algunos que ni aun de su ocio se consideran responsables.

El terror ha sido utilizado por diversas Revoluciones en la Historia para combatir a los enemigos bien o mal disfrazados. Pero si la Revolución rechaza el temor como medio de permanencia y prefiere los métodos humanos de persuasión y de la cooperación cordial de los hombres a sus fines—por estimarlos nobles—, acierta con las personas de buena fe y fracasa con los enemigos irreductibles. Estos contestan a la generosidad con la traición.

La doctrina se desdibuja en función del tiempo y de los imperativos que la realidad ofrece en cada circunstancia. Hay que seguir en un movimiento fiel a sus principios, pero eficaz en cada instante. Necesita una sustantiva homogeneidad de pensamiento para coincidir en la acción varía de cada época, y resulta que no es posible realizar un movimiento ideológico con los mismos hombres que pocos años antes estaban divididos en banderías irreconciliables dando a la Patria un perfil esbozado y discontinuo. Los que se adhieren sólo por una faena están siempre prontos a romper la cohesión. Los que se agazaparon—bajo acatamiento—fuera del ritmo revolucionario lanzan su primeras piedras y fuerzan las flechas. De aquí que una posición negativa—aunque no sea ostensiblemente contraria— a un régimen puede ser fatal para éste

si su presencia no se conoce a tiempo y no se remedia el mal.

De nada sirven contra estos hombres moralmente alejados de la dogmática revolucionaria, la concesión de ventajas materiales, de libertades civiles o de honores sociales. El desdoblado en la creación de un equipo homogéneo de hombres dispuesto a servir a un régimen nuevo es grave error. Las armas más peligrosas no son las que se utilizan en la lucha cuerpo a cuerpo ni en el combate planteado directamente. Las armas de la corrupción, de la ambición y de la intriga son las que debe temer y combatir una Revolución que aspire a no frustrarse. Es preciso poseer los resortes claves de la vida nacional, dotados de una nueva elasticidad y eficacia, para que un régimen nuevo pueda vivir plenamente. El mando ha de ser funcionalmente unido.

No sólo son nocivos aquellos que se limitan a un simple acatamiento, sino también los que incluso obedecen al Estado con reservas y finalidades posiblemente turbias. Es importante destacar el papel decisivo que juega en la política los indiferentes y los enemigos encubiertos. Cuando los enemigos de un régimen, los que figen aceptarlo con doblez, consiguen adueñarse de lugares estratégicos, forman insensiblemente grupos pequeños y eficaces que contienen y anulan la labor positiva de la Revolución. Es preciso alejar del Poder a los que no conocen la idea del servicio, a los que sólo saben hablar de acatamientos, de dar largas al tiempo. La existencia de cenáculos de ambiciosos, de falsos nostálgicos, de rencorosos, de

egoístas, la existencia de camarillas, poco importa al Estado si están colocados fuera de todo ámbito de poder. En este caso son incluso una sensible piedra de toque, un campo de comprobación para los hombres de buena fe, para los que sirven, en el amplio y concreto sentido de esta palabra.

Identificar a los «navegantes» no es difícil. Serán enemigos de la Revolución, aunque la acaten y finjan servirlos, los que se opusieron siempre al triunfo del fervor religioso, de la emoción patriótica y de la justicia social; los que sueñan con estados de cosas incompatibles con un orden de unidad, los que añoraron siempre la política de partido frente a la política nacional; los descontentos y los incapaces, los que verían su triunfo personal en el fracaso nacional y, en definitiva, los que no encuentran naturalidad a su preterida voluntad de servir. Utilizan la calumnia, la crítica injusta, el recelo, la siembra de la desconfianza, la corrupción, el dinero y la amenaza. Se figen leales hasta un límite que ni ellos mismos son capaces de definir; pero saben que gracias a este límite—con un pie dentro y con otro pie fuera de la nave política—pueden hacer sus manejos.

Los equipos de mando—como norma—han de ser absolutamente puros: servir. Y que los intrigantes—los que sólo acatan—permanezcan fuera: sin sangrar al régimen. Entonces las camarillas resultan inanes, rondando infructuosamente el Poder, y deciden dedicarse a sus vidas privadas, que a lo mejor pueden realmente ser útiles. Mientras tanto la Revolución, cálida para los que la afirman y fría para los que la niegan, sin ingenuidades ni confusiones, podrá continuar su camino.

(De «Arriba»)

C. N. S. Sindicato Vertical de Ganadería

SECCION PIENSOS

En los días 25, 26 y 27 del corriente se distribuirá un cupo de salvados para el ganado vacuno lechero y transporte estabulado dentro del término municipal de esta capital.

Asimismo y en las mismas fechas se repartirá un cupo de la misma clase de piensos para aquel ganado que encontrándose fuera del límite señalado anteriormente se destine el 50 por 100 de su producción láctea al abastecimiento de esta capital de dicho producto.

Para recoger el vale correspondiente deberán presentarse sus dueños en esta oficina en los días señalados provistos los primeros de la cartilla de este Sindicato y declaración jurada de la CRAGA y los segundos de una certificación de la Alcaldía en la que acredite la cantidad diaria de leche aforada para su venta en esta población.

El delegado provincial del Sindicato.

Sindicato Provincial de la Madera y Corcho

En un plazo que no excederá de cinco días a partir de la fecha del presente anuncio se pasarán por estas oficinas, sitas en la Plaza de Pedro Dávila, núm. 2, todos los industriales, carpinteros, evanistas, etc., pertenecientes a este Sindicato provincial para rellenar el impreso solicitando le sea expedida la tarjeta del Título Profesional.

El delegado provincial del Sindicato.

Sindicato Provincial del Metal

Se pone en conocimiento de todos los industriales pertenecientes a este Sindicato, y a efectos al Subgrupo Metalúrgico, que pueden presentar en estas oficinas declaraciones juradas, solicitando las necesidades de carburo de calcio, antes del día 31 de los corrientes.

BIBLIOGRAFIA

Almanaque agrícola "Ceres" 1944

Hemos recibido el III Almanaque agrícola [que edita la revista «Ceres», la prestigiosa publicación de economía agrícola que con carácter nacional se edita en Valladolid, y que goza de sólida autoridad agro-pecuaria entre los elementos interesados de todo el país.

El Almanaque es realmente un libro, y un libro interesantísimo aún para los lectores ajenos a la economía agrícola, porque realmente la producción de la tierra en todos sus aspectos, está en primer plano del interés nacional.

Se compone el Almanaque 1944 de 516 páginas y 200 grabados muy curiosos, artísticos e instructivos, y de su extenso sumario se destacan, aparte del calendario del año con el cielo de España durante los doce meses, con sus pronósticos; una antología dedicada a los agrónomos de la antigüedad y unas prácticas agro-pecuarias de Rodrigo Zamorano, cosmógrafo de Felipe II interesantísimas; aforismos agrícolas de selecciones del siglo XVI, poco conocidas; sentencias formidables camperas, con prácticas de antaño y hogano de todos los meses; viticultura, por Antonio Allué, enfermedades de las viñas, por el ingeniero agrónomo Miguel G. de Castejón; el cultivo del olivo y la fabricación de aceites; el cultivo del arroz y las arrocías o molinos arroceros; la naranja, un estudio perfecto, de Salvador González de Haro; la industria resinera. De las industrias derivadas de los cereales se trata ampliamente de la panadería, de la pastificación y de la cerveza. De la fabricación de azúcar hay un trabajo extenso; otro sobre los frutos secos españoles. De apí-

Parte alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 22.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Italia: Sólo se han registrado combates locales en el sector occidental. En el Mediterráneo, y a la altura de Argel, aviones de combate y torpederos alemanes han atacado un convoy enemigo bastante grande. Varios transportes y un patrullero han sido alcanzados. Es de esperar la pérdida de parte de estos barcos. No han regresado de esta operación cinco aparatos».—EFE.

Comunicado aliado

CUARTEL GENERAL ALIADO DE AFRICA DEL NORTE, 22.—El comunicado oficial dice:

«Tierra: En el sector del VIII Ejército se procede a la consolidación de las posiciones conquistadas; continúa la actividad patrullera contra una resistencia enemiga variable.

El V Ejército prosiguió su avance a pesar de los contraataques enemigos, que fueron rechazados. La retaguardia adversaria despliega intensa actividad y nuestras tropas tropiezan con grandes destrezos. Han sido conquistadas Piedimonte D'Alife y Alife.

Aire: Bombardeos pesados de las fuerzas aéreas del noroeste de África atacaron ayer los puentes ferroviarios y material rodante en Montalto di Castro y Acquapendente. Fueron derribados seis aparatos enemigos.

Cazas de bombardeo atacaron los apartaderos en Skopije (Yugoslavia). Se observaron impactos en los cobertizos de locomotoras. Bombardeos ligeros y medios atacaron una zona de campamentos cerca de Cassino. Los cazas y cazas de bombardeo volaron durante todo el día sobre el campo de batalla. Frente a la costa yugoslava fueron averiados tres barcos pequeños y destruidos seis aviones enemigos, tipo «Junker 87».

cultura se inserta una sección muy completa y práctica.

De ganadería es extensa e interesante su sección, pues publica unas descripciones para conocer las enfermedades de los animales; sobre el toro de lidia publica dos trabajos, uno de Arturo Broto, viejo aficionado a la fiesta nacional y de Luis Fernández Salcedo. Del cuidado de los terneros, de las vacas lecheras, de la explotación de los cerdos, de las matanzas, de la ganadería lanar y sobre el ganado karakul. La fabricación de quesos. El arte culinario casero. De la cunicultura también se destaca una sección de consejos prácticos para el mejor rendimiento de este ramo de ganadería doméstica. De avicultura, contiene varios trabajos sobre gallinas, palomas y palomares, patos o anades, ocas o gansos, pavos, etc. así como estudios sobre incubaciones. Y además varias curiosidades y cosas útiles, tales como consejos sobre insolación, tablas de equivalencias de los cereales y de las medidas antiguas y modernas, tarifas, paridades, tablas, en fin, utilísimas.

Por último se destaca de una manera especial la sección de ferias y mercados de España, en la cual se hacen separadamente selecciones por meses, movibles, fijas semanales y fijas mensuales.

Felicitemos sinceramente a la Revista «CERES» por este notabilísimo y completo Almanaque de 1944 y especialmente a su director y editor el economista agrícola don Antonio Allué Morer.

A pesar de tener 40 páginas más, se vende al mismo precio que el año anterior: 8 pesetas. Suponemos que muy pronto quedará agotada esta edición que hace anualmente la prestigiosa editorial «CERES» cuya administración se halla en Valladolid, en la Avenida General, Franco, 2.

Durante la noche del 21 de octubre, bombarderos ligeros atacaron puentes y cruces de carreteras en el campo de batalla.

En el curso de todas estas operaciones fueron destruidos doce cazas enemigos; un avión aliado no ha regresado.

La estación y el puente ferroviario en Giulianova sufrieron un fuerte ataque durante la noche pasada».—EFE.

Parte del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 22.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: «En el frente Este, los soviets han atacado en otros puntos.

Entre el mar Azov y Saporose el enemigo reanudó la ofensiva, previa intensa preparación artillera. En general, fué rechazada. Continúa la batalla.

En el sector de Kremenchug los soviets repitieron sus intentos para ensanchar la brecha abierta en nuestras líneas. Un grupo acorazado enemigo logró avanzar, pero fué diezmado. Continúa la batalla con el mismo carácter de intensidad.

En el recodo del Dnieper y al suroeste de Kiev fueron rechazados todos los asaltos enemigos, que atacó con grandes masas de infantería. Sólo en un punto logró abrir brecha en nuestras líneas, la cual quedó dubierta poco después.

Al norte de Kiev, y gracias a un ataque, nuestras tropas han alcanza-

do un importante sector fluvial, limpiándolo de enemigos.

Al noroeste de Chernigof, y sólo después de durísimos combates, consiguieron nuestras tropas anular los incansables intentos de penetración soviéticos.

Al oeste de Smolensko se han intensificado los combates. Grandes contingentes enemigos han atacado por ambos lados de la autopista, apoyados por masas de aviación y artillería. Fueron rechazados.

El enemigo ha intentado efectuar un desembarco en la costa oriental de Crimea.

En el resto del frente Este se señalan infructuosos intentos enemigos para cruzar los ríos Volchov y Neva, y una operación enemiga alemana, coronada por el éxito, al suroeste de Veliki-Luki.

Escuadras de aviones de combate y de asalto alemanas, junto con aviones de asalto rumanos han intervenido en diferentes ocasiones en los combates defensivos y han efectuado ataques intensísimos contra concentraciones y movimiento de tropas enemigas en la brecha abierta en nuestras líneas al suroeste de Kremenchug.

Los soviets perdieron 190 aviones durante los días 20 y 21 del corriente, derribados en combate aéreo o destruidos por la D. C. A. La Luftwaffe perdió seis aparatos. El subteniente Lang, jefe de una escuadrilla de caza, obtuvo ayer doce victorias aéreas».—EFE.

LONDRES bombardeado por la Luftwaffe A su vez la R. A. F. ataca el O. de ALEMANIA

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 22.—Comunicado oficial:

«Aviones británicos aislados arrojaron anoche bombas al azar sobre el noroeste de Alemania.

Aviones rápidos alemanes efectuaron anoche una incursión contra Londres, logrando impactos en los objetivos previstos.

Según las informaciones definitivas de las fuerzas de la D. C. A., el enemigo, en el curso de sus ataques diurnos y nocturnos con el territorio del Reich, perdió e de octubre no 18 aviones, sino 28».—EFE.

Comunicado inglés

LONDRES, 22.—Oficialmente se anuncia que aparatos «Mosquito» de R. A. F., bombardearon anoche los territorios de oeste de Alemania».—EFE.

Londres

LONDRES, 22.—Esta mañana se ha dado la señal de alarma aérea por corta duración en la región londinense».—EFE.

LONDRES, 22.—Unos cuantos aviones alemanes, volaron, anoche, sobre los condados de Sussex y de Kent, llegando algunos de ellos hasta la región londinense, según se anuncia oficialmente. Fueron arrojadas bombas en varios puntos. Se señalan daños y cierto número de víctimas».—EFE.

BERLIO, 22.—La noche pasada los bombarderos alemanes atacaron objetivos en la zona de Londres. El ataque se realizó con buena visibilidad, poco después de las tres de la madrugada.

Según los partes provisionales de los aviadores que participaron en la acción, fueron alcanzados los objetivos prefijados, casi todos ellos al sur del recodo del Támesis.

Fué también atacada, con bastante intensidad, una ciudad de la costa oriental británica. De estas operaciones no regresó un avión alemán».—EFE.

CONTRA EL FRIO

ESTUFAS - COCINAS - TUBOS

INSTALACIONES

«EL ABULENSE»

Caballeros, núm. 13.—Avila

Latas. Máquinas cierralatas para fábricas conservar, pinturas, embutidos, laboratorios, hojalateros, etc.

SOMME APARTADO 22. BILBAO

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

AVE-SANIL

¿Quiere vender huevos? ¡Claro que sí! Pues amigo mío... compre AVE-SANIL.



GRASOGENOS G. H. L. Construidos por los señores Hijos de LANTERO, S. L.—BILBAO. Grandes existencias rebajadas de precio. Se instalan en diez días en Avila. Informará el representante CARRERO. San Millán, 4

COMPRE USTED Calzados García Martín Carramolino, 24 (Bajada a la Posada de la Fruta)

En el Colegio de Mosén Rubí

Los R. R. M. M. Domésticos de Mosén Rubí celebrarán mañana en su Colegio un interesante acto teatral, a cargo de sus colegiales y excolegiales, a las seis y media de la tarde.

Expresamos a la R. M. Superiora y Comunidad de Mosén Rubí nuestra gratitud por la amable invitación que nos dirige para este acto, al que se entrará por la calle de los Caños.

Compro mobiliarios, ropas piamos, pianolas porcelanas, condecoraciones, cuadros y toda clase de antigüedades. Absinos, relojes, e infinitas de objetos. Parador de la Fruta.—Presentar por

HIDALGO

Domingo Universal de Misiones HORA SANTA MISIONAL

24 octubre 1943

En la S. A. I. Catedral
5,30 de la tarde

Dirigida por el M. I. Sr. Rector del Seminario

Don Baldomero Jiménez Duque

Asistirá y dará la Bendición con el Santísimo

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo

Oración. Limosnas. Inscripciones en la P. de la Fe

Ecos de Sociedad

Boda

En la iglesia parroquial de Santiago Apóstol, se ha celebrado el matrimonial enlace, bendecido por el párroco de dicha iglesia don Victoriano Almaraz, de la sagraclada señorita Felicidad Jiménez Montes y el bizarro guardi civil de la Comandancia número 101 de Madrid, don Miguel Raimundo de Sánder.

Actuaron de padrinos don Ignacio García, y esposa doña Raimunda de Sánder, tíos del contrayente, y firmaron como testigos don Eladio Sánchez y don Castor Rodríguez.

Después de la nupcial ceremonia, los invitados fueron espléndidamente obsequiados en la Fonda del Rastro, y los recién casados fueron obsequiados de múltiples parabienes. Les deseamos toda clase de felicidades en su nuevo estado.

De días

Misiva, festividad de San Rafael celebran su día onomástico el comandante de Intendencia, profesor de la Academia de Intendencia, don Rafael González González; los señores Alberto Ortega, Gómez Muroto, Santo Domingo, Santo Domingo Nieto, Arana y Sastre Villalorg; las señoras viudas de Medina, González (c/ta Rafaela Aboño), y de López (c/ta Rafaela Bernado de Quirós), señoras de Bernado de Quirós y Santo Domingo; la señora e hija del comandante profesor de la Academia de Intendencia, don Angel Guerras.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa del acreditado industrial de esta plaza, don Francisco Novas, (nacida Teófila Díaz).

La Flor Avileña

Cajón núm. 8 de la Plaza

Grandes rebajas en todas las clases de carnes
¡Ojo! Cajón núm. 8

«CATOLICISMO» publica un número extraordinario con motivo del Domingo Mundial. Interesantísimo ¿no conoces «CATOLICISMO»? Compralo mañana día 24.

EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza del Teniente Arévalo número 7.
TELEFONO 24
APARTADO 8

Completamente reformado anoche abrió sus puertas al público el "Cine Actualidades"

Hemos asistido anoche a la inauguración del «Cine Actualidades» cuyo salón se vio completamente ocupado por autoridades y la buena sociedad avileña atraídos por las noticias que de su transformación se habían dejado correr.

Y en verdad que esta sala ha sufrido tan completa metamorfosis que

sin pasión ninguna, nos creemos a asegurar le hacen colocarse a la altura de sus «colegas» abulenses; tal es el buen gusto y comodidad que caracteriza su moderna instalación. Avila cuenta, pues, con una nueva y excelente sala de espectáculos, merced a los entusiastas esfuerzos para ello realizados por la Empresa con miras al resurgimiento del buen gusto y satisfacción del público abulense. Por ello no podemos menos de elogiar esta labor sin substraernos a hacer una somera descripción de sus principales características, que han llamado la atención general.

Se ha cuidado especialmente, como objeto principal de atracción, en un cómodo ambiente que hace sumamente agradable la permanencia en él al público. Después de transponer la puerta de salida a la calle donde se ha colocado un llamativo rótulo, se pasa a la sala de cartelera y de ésta al vestíbulo fumador, que da acceso a la sala de espectáculos, advirtiéndose en todo ello cuidadosos y nuevos detalles. Aparece el patio de butacas en todo su magnífico aspecto, mostrándonos anchas filas de aquellas, de cómoda y moderna construcción, en las que se acomoda el espectador por los lados laterales. Las puertas del teatro izquierdo han sido cubiertas por artísticas cortinas. Estos y otros detalles que no escapan a la atención ni sólo del más despreocupado observador, tales como la instalación de calefacción eléctrica, agradable y original iluminación por medio de artísticas canchales situadas en las paredes, etc., etc., unido a la perfección de la audición sonora que permite percibir las más pequeñas modalidades de sincronización, logrando un efecto propio, y la excelente cámara cinematográfica son los factores con que cuenta el nuevo «cine» para colmar las exigencias de la expectación abulense que ha visto elevarse de categoría paulativamente este Centro hasta verse colocado a la categoría en que hoy se halla.

Por eso se explica que ayer fueran agotadas totalmente en ambas sesiones las localidades, para lo que por otra parte el precio es módico y nada exigente. Todo ello hace augurar un rotundo éxito para el nuevo «cine» que se espera encuentre gran aceptación entre el público, para lo que ha de tomarse en cuenta que la Empresa del mismo tiene hecho contrato con las más importantes y famosas casas cinematográficas.

A la salida, hemos felicitado al señor Bartolomé (don Manuel) autor de la reforma que nos ocupa, quien con su distinguida esposa doña Eviara Serna despedían a las personas que asistieron al acto, y quienes con su proverbial amabilidad nos han dicho:

«Nosotros hemos hecho todo lo posible por que esta reforma fuera lo más completa y eficaz con miras al agrado del público, para lo cual no hemos escatimado ninguna clase de sacrificio de todo orden sorteando las consiguientes dificultades surgidas. Ahora sólo falta que los abulenses sepan reconocer este empeño y respondan a él».

Así se lo deseamos.

¿QUIERE COMER

UVA DE ALMERIA?

Llame al Teléfono 311

Frutería de San Millán

La primera Ley que elaboraron las Cortes Españolas ha sido la Ordenación Universitaria, con la que se tiende a remediar la triste decadencia en que por espacio de un siglo ha vivido nuestra Universidad consumida por la anemia espiritual que le privaba de ejercer la plenitud de sus funciones.

(Del discurso del Jefe del Estado en la Ciudad Universitaria).

La próxima siega, abundancia de mies Segadores y ayudas

«Invadir la vida de espíritu misionero» Consigna de Pío XI.—No adorno, sino exigencia vital
24 de octubre DOMUND

La mies es mucha! Quizá, por radio, has escuchado datos desoladores. Permite que una vez más te repitan a modo de estribillo: ¡La mies es mucha! toda la propaganda del DOMUND, un eco de las palabras de Jesús «La mies es mucha»...

China, Africa, India. Mira solamente estos tres grandes núcleos de la pagania.—India 4 millones de católicos, 330 millones de infieles, 70 millones de parias esperan allí su redención por medio del misionero católico.—China 3.200.000 católicos y 447 millones de infieles.—Africa 8 millones de católicos y 152 millones que aún no conocen a Cristo

Cristo vino a traer al mundo la vida y cada día 80 mil seres humanos mueren sin el Bautismo.

Más de 19 siglos y Cristo en la Cruz con un «ten-go sed». Sed abrasadora de esos millones de almas, que no le conocen.

Y quieren conocer

la verdad, y ansían la luz que es Cristo. Pero... faltan brazos, para la siega.

La mies amarilla se pierde, no hay quien la lleve a la era y la trille.

Faltan misioneros, faltan misioneras. Ese ejército magnífico de la Iglesia necesita refuerzos, necesita ayudas de todo orden.

La guerra en China ha puesto en contacto con los misioneros católicos a una masa antes enemiga. «Queremos conocer esa religión tan buena con los desgraciados».

El ruego de aquel joven negro «Ven con nosotros a enseñarnos los caminos de Dios». Ese es el grito angustioso del pueblo pagano.

Faltan ayudas económicas, faltan misioneros, faltan oraciones.

Católico abulense,

tu fe exige un esfuerzo. 1.400 millones no la poseen; tu ¿qué hiciste para merecerla?

Tienen derecho a llamar a Dios, Padre. ¡Y no le conocen!

Frente de Juventudes

Fiestas en honor de Santa Teresa de Jesús

Las pruebas deportivas que se debían celebrar el día 22 y que fueron suspendidas debido al mal tiempo, se celebrarán mañana domingo día 24 con arreglo al siguiente programa:

1.º Carreras de bicicletas (categoría Flecha). Recorrido: Salida de la Plaza de Santa Teresa (Correos), a seguir por la calle de Duque de Alba, Isaac Peral, Santa Ana, Recreo, Avenida de Portugal y Puente de la Estación. Regreso por el mismo recorrido a llegar a la meta situada en el Paseo del Rastro.

2.º Carrera pedestre (categoría Cadetes mayores). Recorrido: Salida del Rastro, Plaza de Pedro Dávila, calle de Caballeros, Mercado Chico, Zurraquin, calle de Tomás Luis de Victoria, San Segundo, Plaza de Santa Teresa a la meta situada en el mismo lugar de la salida.

3.º Prueba ciclista (categoría Cadete menores). Salida y llegada al Paseo del Rastro a seguir por la Plaza de Santa Teresa, Ejército, Paseo de San Roque, Plaza de Toros, carretera de Toledo hacia el Recreo, Avenida de Portugal, San Segundo a la Meta.

Las pruebas comenzarán a las CUATRO de la tarde.

Todos los participantes de la primera prueba se concentrarán a las tres y media en Correos.

Los demás participantes a la misma hora en la Meta.

Se ordena a todos los camaradas

encuadrados en las Falanges Juveniles de Franco (Flechas y Cadetes) se presenten en su Cuartel, completamente uniformados, el próximo domingo día 24 a las diez de la mañana.

Los camaradas que no tengan uniforme se presentarán sin él.

El delegado provincial

Escuela Taller de Aeromodelismo número 1-20

Se pone en conocimiento de todos los alumnos de esta Escuela Provincial 1-20 de Aeromodelismo, que el curso se reanuda a partir del próximo martes día 2 de Noviembre.

Asimismo se pone en conocimiento de los aspirantes aprobados en el último examen, y que por orden de puntuación se citan, a presentarse el día 25 de los corrientes a las seis de la tarde, acompañado dos fotografías tamaño carnet:

Aurelio Parra, José Luis López Bayós, Mariano Blanco Maeso, José Miján, Antonio Sánchez González, Miguel Angel Soria López, Francisco Justo González, José Luis Jiménez Sánchez, Juan Enrique Hernández, Martín Pérez Lastra, Alfredo Maroto Portela.

El jefe de la Escuela.

FRUTAS SELECCIONADAS

Frutería de San Millán

R. de las jóvenes de Acción Católica

El próximo día 25 celebraremos, Dios mediante, la apertura de curso que habíamos anunciado anteriormente.

Los actos serán: por la mañana

Libro Oficial de Pago de Salarios
PARA TODA CLASE DE EMPRESAS

ENVIOS A REEMBOLSO

Librería SIGIRANO
REYES CATOLICOS, 4.--AVILA

«Invadir la vida de espíritu misionero». Consigna del Papa y aspiración de este Domund 24 octubre 1943.

No es un añadido.

No es cosa de adorno en la vida católica el espíritu misional. Brota de lo más íntimo del sentido católico: Es la Iglesia prolongación de Cristo, cuerpo místico suyo, quien lo exige. Es Cristo porque Cristo y la Iglesia no son sino una cosa, un «Christus totus» un Cristo total en frase agustiniana.

Y esa Iglesia, ese Cristo, necesita crecer, asimilarse esos 1.400.000 millones de infieles.

Pesa sobre ti una

responsabilidad. ¿Qué harás por esas almas? tu limosna, tu oración, tu sacrificio. Mañana, 24 de octubre, día misional y... todos los días de tu vida.

¡Dios lo quiere!

Millones hundidos. La paz y la guerra

Según unas estadísticas que aparecieron en febrero del año corriente en la prensa diaria, las pesetas que van a gastar Alemania, Estados Unidos, Italia y Japón (no citan a Inglaterra) durante el año 1943 en hacerse la guerra bastarían para gastar, durante veinte siglos, 1.470 pesetas por minuto; 114.690 pesetas por hora, 2.752.570 pesetas por día, y por año 1.004.685.540 pesetas.

También decía la misma prensa que el Departamento de Comercio de los Estados Unidos había calculado que a fines del año 1943 los países en guerra llevarán gastados, en conjunto, para atenciones bélicas, unos 500.000 millones de dólares; los cuales convertidos en pesetas representan una suma de cinco billones. Esto, repartido entre todos los hombres del globo terráqueo, significa un desembolso de 2.500 pesetas por cada persona humana.

¡Cuánto se gasta en destruir y cuán poco en edificar!

De «Iluminare».

ULTIMA HORA

No habrá premio NOBEL

ESTOKOLMO, 23.—Este año tampoco habrá premio Nobel.—EFE
Los alemanes ocupan Stampis en el Dodecaneso

BERLIN, 23.—Las tropas alemanas han ocupado en el Dodecaneso la isla de Stampis.—EFE.

Cassel bombardeado

LONDRES, 23.—Cassel ha sido bombardeada. No regresaron cuarenta y cuatro bombarderos.—EFE.

Del comunicado alemán

BERLIN, 23.—En el frente del Este las tropas alemanas han obtenido un éxito defensivo. El empuje soviético ha sido atajado.—EFE.

¿Quiere usted

comer plátanos de buen paladar?

Frutería de San Millán

a las ocho, en la iglesia de la Santa, misa de comunión oficiada por el Rvdmo. Sr. Obispo. Por la tarde, en el salón de actos de María Reparadora, la apertura de curso, a las ocho menos cuarto, acto de sumo interés para todas.

No dudamos que asistiréis todas puntualmente para demostrar así, con obras, en este día, y en los futuros del curso, el gran espíritu que os anima y que, como fieles discípulas de nuestra Santa, tenéis por vuestra mayor honra el ayudar a nuestra Santa Madre Iglesia en esa colaboración que pide a su ejército seglar de Acción Católica.